



## Lieu de vie FRANÇOIS CIRLA À SÉGOUFIELLE, DANS LE GERS

La raison d'être du lieu de vie François Cirla est d'accompagner ces adolescents à difficultés multiples, en grandes ruptures, vers un retour dans les dispositifs de droit commun, à retrouver une place sereine dans la société au travers d'un parcours de vie en collectif restreint et d'un accompagnement de grande proximité.

Le lieu de vie François CIRLA oriente ses actions vers un accompagnement plus spécifique autour de l'insertion dans un cadre de vie sécurisant.

Le bassin géographique offre un panel de lieux de formations et d'apprentissages favorisant cette orientation.

L'équipe de professionnels propose une diversité de champs d'actions afin que chaque adolescent puisse se reconstruire à son rythme.

Le projet du lieu de vie repose sur les notions de bienveillance et de bientraitance.

Il propose un encadrement de type familial dans un milieu rural où la restauration de l'image de soi et le respect sont les bases de notre approche éducative.

Le lieu de vie François Cirla a une capacité d'accueil de 4 adolescents, garçons et filles âgés de 13 à 18 ans placés dans le cadre de l'ordonnance 45. ●

#### CONTACT

Association ADES EUROPE  
LDV François Cirla  
70 Chemin des Ateliers  
32600 Ségoufielle  
09 50 91 35 62  
06 70 98 42 44  
a.dufour@adeseurope.fr  
ldvfrancoiscirla@adeseurope.fr

[www.adeseurope.fr](http://www.adeseurope.fr)



#### Accompagner les jeunes dans leurs échecs...

"W. est un jeune adolescent de 15 ans. Arrivé dès l'ouverture du lieu de vie, il y a un an et demi... en surpoids, dépendance effarante à la nicotine, exclu d'Itep et refusant d'y retourner, multiples placements, il ne supporte plus les collectifs...

Nous tentons l'expérience sur le lieu de vie... 5 jeunes garçons filles vivants sous un format de type familial.

W. refuse tout, il ne parle que de retourner à l'école : une MFR... Mais il est déscolarisé depuis plusieurs années. Il n'accepte aucune frustration il passe des écrans à la cigarette, des cigarettes aux écrans de téléphones.

Malgré cela, l'équipe poursuit ses efforts, trouver des points d'accroche, il semble apprécier la plongée... on y croit pour lui, il passe son premier degré puis abandonne... il se dit intéressé par les soins animaliers, mais lors de stages, il restreint ces choix : que les animaux domestiques, pas les chats, pas les petits chiens... et puis finalement il préférera la mécanique... et l'équipe repart, mais là aussi, pas les réparations rapides, pas dans le froid... et puis il ne veut plus rencontrer la psychiatre qui ne le comprend pas, plus de traitement... une consommation de cigarettes qui repart, des nuits sur les écrans ou en crise quand internet ne fonctionne plus, il reprend du poids, ne veut plus sortir...

Et puis une MFR accepte son inscription, il ressort, s'apaise, sourit... mais après un mois de MFR, il se rend compte qu'il ne peut rester concentré une journée, négociation avec la MFR, mais impossible de travailler en séquencé... et à nouveau tout s'effondre... crises de violences, de mal être, provocation... et l'équipe est toujours là, à chercher une petite étincelle pour souffler dessus, avec justesse, il ne faut pas l'éteindre, il faut l'entretenir... garder courage, ne pas désespérer... le chemin est rude pour nos jeunes... mais il est aussi pour nos équipes qui doivent porter, tenir, chercher, espérer, rebondir... être toujours debout pour eux."



Dans le cadre de son Diplôme d'Etat en Ingénierie Sociale (DEIS, diplôme de niveau I)  
et du Master Professionnel de Sociologie

L'équipe pédagogique organise avec ERASME un séminaire sur

### *Les Mineurs non accompagnés*

le 13 novembre 2018 à l'Université Toulouse 2

Interventions de chercheurs et tables rondes avec des professionnels engagés dans l'accompagnement et des représentants de Conseils Départementaux.

RENSEIGNEMENTS SUR : [www.univ-tlse2.fr/deis](http://www.univ-tlse2.fr/deis) OU [www.erasme.fr](http://www.erasme.fr)